

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI. N.º 1,755 DE LA MAÑANA.

MADRID, SABADO 25 DE ABRIL DE 1863

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer publicó el real decreto anunciado hace dias, promoviendo, para cubrir vacante, al empleo de jefe de escuadra, al brigadier de la armada don Francisco de Paula Pavia y Pavia, que á las circunstancias que se requieren para el ascenso, reúne la de ser el más antiguo de su clase.

En vista de lo que de acuerdo con el Consejo de ministros ha espuesto el de Marina, se ha autorizado á este, por real decreto de 22 del actual, para que disponga la adquisicion en Inglaterra, por administracion, de 1,000 toneladas de carbon de piedra para las atenciones del servicio de la estacion naval del golfo de Guinea, al tenor de lo prescrito en el párrafo 8.º, artículo 6.º del real decreto de 27 de febrero de 1852.

Han sido promovidos: al empleo de capitán de navio, el de fragata D. Santiago Pelaez y Anguiano; á capitán de fragata, el teniente de navio D. Vicente Ganales y Castellon; y á teniente de navio, el alférez de la misma denominacion D. Tomás Sostoa y Ordoñez, todos por rigorosa antigüedad.

Los documentos de la deuda pública cuya quema habrá de verificarse el dia 28, son 22,260 cupones, y su importe de 20.742,600 rs.

El Sr. D. Luis Buitrago y Peribañez, oficial mayor del archivo de la casa del señor conde de Altamira, deseara de fijar la verdad sobre el descubrimiento del precioso escrito de Cervantes, del que nos hemos ocupado estos dias, nos ha dirigido un atento comunicado manifestándonos: que fué encargado de examinar varios legajos de papeles antiguos sin clasificar; que entre ellos encontró uno titulado «Diversos de curiosidad» donde halló la epistola de Cervantes; que el nombre del ilustre ingenio le inspiró la mayor curiosidad; que reconoció las mas completas ediciones del inmortal escritor, y hasta consultó á personas muy entendidas, confirmando todas en su creencia de que tan precioso manuscrito estaba inédito y era desconocido; que entre las personas consultadas lo fué el señor D. Tomás Muñoz Romero, á quien enseñó además de aquella preciosidad literaria varios escritos inéditos de Lope de Vega, las cuentas verdaderas del gran capitán y otros documentos que hacen de aquel archivo uno de los mas ricos en su clase; que el Sr. Muñoz dió cuenta al señor Hartzensbusch de cuanto había tenido el placer de ver, cuyo señor leyó y admiró á su vez la notable epistola; que escribió el hallazgo por el Ilmo. Sr. D. José G. Villanova, apoderado general de la casa, fué cuando se notició á los periódicos, acordando el Sr. Hartzensbusch primero y otras varias personas despues á solicitar copia de aquella para su publicacion; y que siendo esta la verdad de lo ocurrido, mal podia nadie tener noticias de tan notable carta hasta despues del casual descubrimiento verificado por el Sr. Buitrago.

El señor ministro de Hacienda declaró anteayer en el Congreso que el deseo del ministerio ha sido y es el de discutir los presupuestos. El mismo señor ministro hizo notar que lleva cuatro dias de discusion la Cámara y todavía no se ha combatido el proyecto de autorizacion, ni se han hecho mas que apreciaciones políticas y económicas respecto de la administracion anterior.

Respecto de la Deuda pública dijo anteayer en su discurso el Sr. Sierra ministro de Hacienda que si los gobiernos anteriores no han podido entrar en grandes combinaciones, consiste en que no está concebido aun el límite de la deuda antigua ni moderna; «Es indispensable, añadió, que la parte correspondiente á la deuda de Ultramar, á oficios enagenados y á otros créditos que quedaron en suspenso se liquide; que se pueda venir aquí con un proyecto que defina todas esas clases de deuda, y limite definitivamente su presentacion. Una vez conocida y liquidada la deuda, las combinaciones son fáciles. No hay por casa que aquella que no sabe los débitos que tiene. En ese terreno el gobierno pensará lo mejor, y traerá los proyectos necesarios para que pueda conocerse el límite de nuestra deuda pública.»

El Sr. Sierra declaró anteayer en las Cortes que nuestra situacion económica no puede ser mas desembarazada, y que el Tesoro se encuentra en disposicion de hacer frente á todos sus compromisos, tanto presentes como futuros.

Sabemos se halla de paso en esta corte el Sr. D. Bernardo Castiño, único representante en España de las famosas minas de hierro y carbon del conde Dudley, cuyos productos tanto han llamado la atencion en la última esposicion de Londres. Establecido aquel señor en el puerto de Santa Maria se ocupa con la mayor actividad en llevar á cabo un proyecto que indudablemente ofrecerá considerables ventajas á las compañías de ferro-carriles

y arsenales de marina. Con el fin de realzarlo ha tenido el Sr. Castiño algunas conferencias con varias personas importantes de esta corte, y suponemos que su propósito haya sido muy bien acogido, siquierá que de su realizacion pudiesen resultar cuantiosos beneficios para nuestro país.

Hoy de dos á tres de la tarde continuará la inoculacion de la vacuna á los niños pobres de las parroquias de San José, San Ildefonso y Chamberí, en la casa de socorro de la calle de Fuencarral.

Un guardia civil veterano ha perdido 1,800 rs. anteayer al anochecer. Si es justo siempre devolver á sus legítimos dueños lo que pierden, mucho mas meritorio debe serle tratándose de un individuo que pertenece á un cuerpo que tantos servicios presta al vecindario y tantos ejemplos de desinterés y abnegacion está constantemente dando.

El 23 tuvo lugar una junta de los propietarios de Carabanchel para la conduccion allí de las aguas del Lozoya. Se nombró una comision compuesta de don Luis Gonzalez Brabo, D. Carlos Gimenez y D. Jaime Girona, para que avistándose con el gobierno, direccion del canal y con D. José de Salamanca, se acuerde el medio mas pronto y eficaz para que este verano estén ya las aguas fertilizando aquellos frondosos jardines. El Sr. Salamanca parece que dará una fuente que correrá en la plaza pública de Carabanchel bajo, donde se piensa formar un bonito paseo con asientos, árboles y con alumbrado. Se va á revocar y componer la iglesia, empedrar y poner aceras en las calles y alumbrar la poblacion de la manera digna que corresponde á pueblos tan concurridos.

El miércoles, segun dice un diario de Zaragoza, llegó á aquella ciudad la princesa Carlota de Prusia, acompañada del conde de Galen, ministro de aquella nacion en España. Las autoridades salieron á recibir á la ilustre viajera que partió ayer para Barcelona.

En uno de los aposentos del célebre santuario de Monserrat fué hallado hace pocos dias ahogado el sujeto que lo ocupaba. El desgraciado dejó escrita una carta anunciando los motivos que le llevaban á aquel criminal fin.

Entre los muchos extranjeros que han estado en Sevilla durante la feria, se ha visto al guardia noble de Su Santidad que trajo el capelo para el cardenal Sr. Lestrada. Tambien está en aquella ciudad el conde de Stohpeld, ayudante del emperador de los franceses, que vino encargado de poner en manos de S. M. las insignias del gran cordon de la legion de honor para el principe de Asturias. Este personaje parece que está encargado por el emperador de hacer averiguaciones sobre el lugar donde se libró la batalla de Munda, y de recoger otros datos que servirán al César francés para su historia de Julio César.

Por el tribunal de marina de la capitania general del Ferrol se ha declarado no sujeta á responsabilidad alguna á la tripulacion del vapor «Rita» por el naufragio de dicho buque; considerando que ni al capitán ni á sus subordinados puede servir de nota aquel suceso que no pudieron evitar.

El 21 continuaban en Moreia los señores príncipes de Baviera, á los que ha gustado mucho aquella hermosa poblacion.

Hasta el dia de anteayer habian redimido la suerte de soldados en Alicante 83 mozos, entregando en la tesoreria la suma de 664,000 rs.

En Badajoz van á hacerse rogativas para implorar del cielo la lluvia que tanto necesitan los campos.

En Córdoba y Albacete ha llovido, y en otras provincias empezaba á presentarse el tiempo á propósito para llover.

Dice El Iris de Badajoz: «En nuestro número anterior decíamos que el señor gobernador civil había acordado traer á esta ciudad el sobrante de los pósitos de esta provincia. Mejor informados debemos manifestar, que el celoso ayuntamiento de Badajoz fué el que hizo la peticion, negándose por el señor gobernador que en su lugar acordó abastecer á la capital de granos por otros medios, recurriendo al fondo de calamidades públicas, solicitando del gobierno de S. M. que se declarase libre la introduccion de cereales, que se prohibiera la esportacion y otros semejantes.»

Se ha concedido real cédula de privilegio exclusivo á los Sres. D. Emilio y don Joaquin Prun por el invento que hicieron de un aparato para determinar con la mayor facilidad y rapidez, la bondad ó falsedad de las monedas de oro ó plata.

Segun el anuncio del DIARIO DE AVISOS, parece que al fin trabajará en la corrida del domingo próximo el maestro Cuchares.

En atencion á lo solicitado por varios ganaderos y tratantes en reses vacunas,

y con el fin de facilitar el consumo de estas carnes á las clases menos acomodadas del vecindario, se ha concedido permiso para que pueda espenderse carne de toro hasta el 31 de mayo próximo en ciertos puntos solamente, que se determinarán al efecto.

A fin de constituir los gremios y formar las matriculas de las contribuciones industrial y de comercio de esta corte, pertenecientes al año económico de 1863, la administracion principal de Hacienda pública, ha invitado por medio de un anuncio que se inserta hoy en el DIARIO DE AVISOS á los individuos de las seis primeras clases para que se reúnan á nombrar síndicos.

Dice un diario de Málaga que el 20 por la mañana se recibió en el gobierno de provincia un telegrama del alcalde corregidor de Antequera, participando que á la una de la madrugada del 20, y á virtud de confidencia fué sorprendida en una casa de dicha poblacion, una partida de ladrones. Los malhechores se resistieron, resultando uno de los ladrones muerto y dos heridos presos, uno de ellos Joaquin Mena (a) Tólique; tambien se aprehendieron cinco sombreros, dos relojes, una navaja y algunas municiones. La guardia civil se batió bizarramente, como siempre, y tambien D. Francisco Muñoz, delegado del señor alcalde para el referido servicio; todos con riesgo de sus vidas.

Ha fallecido en Ubeda la señora marquesa de Bucianos.

Va á procederse inmediatamente á reparar los destrozos que en el faro de San Antonio (Alicante) causó no há mucho una chispa eléctrica que ocasionó tambien la muerte del guarda del edificio.

El martes fué asesinado en Valencia un joven artesano. El matador fué capturado.

El Sr. D. Fausto Miranda, director de la compañía del ferro-carril de Valencia á Ponferrada, ha llegado el sábado á Leon acompañado del ingeniero inspector del gobierno, con el cual ha recorrido toda la línea.

Ha fallecido en Albacete el coronel de inválidos D. Mateo Escobar.

El senador del reino Sr. Sainz Andino, se halla enfermo de la mayor gravedad.

El vapor «Cervantes» ha conducido á remolque al puerto de Málaga la goleta inglesa «Boo» que halló con avería á la altura de Marbella.

El Sr. Vedia, cónsul español en Jergalen, se encuentra actualmente en París y va á embarcarse para la Siria.

En una carta de Beyruth, recibida en Marsella se pretende que el cónsul del consulado de Inglaterra en Jerusalem ha sido asesinado cerca de la ciudad Santa, y que sus asesinos han cometido la barbaridad de crucificarle. Dúdase aun de semejante atrocidad, pues la caravana de peregrinos franceses y europeos que ha ido á Palestina para las fiestas de Pascua ha experimentado completa seguridad. El próximo vapor de Siria deberá traernos noticias sobre esto.

Segun la PATRIE, las correspondencias de Gallitzia se quejan, no de los esfuerzos que hace Austria para que la paz no se altere en esa provincia, sino de los medios que las autoridades emplean por exceso de celo.

Sobre el cartel de desafío enviado al conde Wielopolski por dos emigrantes polacos, leemos en una carta de París lo siguiente: «La opinion pública se sorprendió con este suceso, sobre el cual se dan las siguientes esplicaciones: Ya sabeis que el conde Wielopolski dirigió al príncipe Napoleón una carta muy ácre con motivo de las palabras que este pronunció en el Senado relativas al marqués Wielopolski. La carta terminaba con estas palabras: «por lo demas, vuestra conducta no me admira, porque estais rodeado de revolucionarios emigrados, hombres sin ley ni fé y de una moralidad dudosa.» Este es el motivo de que hayan enviado un cartel el conde Branicki y Carlos Edmond al conde de Wielopolski, porque el ataque iba dirigido contra ellos.

El ascenso del jefe de escuadra D. Belasar Vallarino, su exencion de todo servicio, son considerados por el Eco del Ejercito como el principio de una medida que consiste en la adopcion del retiro por edad que se introduce en el ejército por la nueva ley de ascensos militares.

El Sreto de Montevideo del 19 de marzo, dice lo siguiente: «Segun noticia traída por la goleta inglesa «David Egan», procedente de Malvinas, de donde salió el 2 del corriente, se ha sabido que las fragatas de guerra españolas «Trifón» y «Resolucion» entraron en el puerto de Stanley de arribada, despues de haber recorrido el estrecho hasta Tamar sin ninguna novedad, y notando allí la imposibilidad de continuar su navegacion hasta el puerto de su destino, por

faltarles las provisiones necesarias y carbon. El vapor «Ovadonga» continuó lo mismo su viaje para Valparaiso.»

Anteayer falleció en Málaga el excelente señor don Tomás Dominguez y Guevara Vasconcellos, brigadier de infanteria y tío del duque de la Torre.

A propósito de los ingresos del camino de hierro de Cádiz á Sevilla en 1862, que respecto á 1861 representa un aumento de 14 por 100, dice LE CONSEILLER, GACETTE DE CHEMINS DE FER. Suponiendo que el resultado de la esplotacion mejoré hasta 1866 en la misma proporcion, siquiera en el trimestre transcurrido de 1863, en mas de 14 puede calcularse el aumento de ingresos: hé aquí á la suma que se elevarán aproximadamente cada año. En 1862 ha producido 4.210.512 frs; en 1863 deberá producir 4.799.938; en 1864, 5.471.938; en 1865, 6.248.057; en 1866, 7.122.336.

Desde el 9 al 15 del corriente, circularon por el ferro-carril de Sevilla á Jerez y Cádiz, 21,811 viajeros y 2,732 toneladas de mercancías que produjeron respectivamente los primeros, rs. vn. 193,922'33, y las segundas 112,639'88, que forman un total de 296,562'21. El producto kilométrico anual de la semana, fué de 97,262 reales y el mismo producto de la semana correspondiente á 1862 ascendió á 96,962, resultando una diferencia á favor de 1863 de 300 rs. por kilómetro. Los productos totales desde 1.º de enero de 1863 son de 4.118,674'9 y los mismos productos del periodo correspondiente á 1862, fueron de 3.823,235'4. Resulta, pues, una diferencia á favor de 1863 de reales vellen 295,438'69 céntimos.

Cartas recibidas de Londres aseguran que va á ser reemplazado sir Bulwer como embajador de Inglaterra en Constantinopla.

Escriben de Londres con fecha 20 que el buque inglés «Peterhoff» capturado por la division naval americana á las órdenes del comodoro Wilkes ha sido declarado buena presa por el tribunal de Nueva-York.

En una reunion familiar verificada el 23, lucieron sus conocimientos los jóvenes artistas músicos D. Pedro Urrutia, doña Elisa Arenas y doña Elisa Américo. El niño Urbina, alumno sobresaliente del Conservatorio y discípulo del Sr. Monasterio, acompañado al piano por la joven profesora señorita Arenas, tocó por dos veces el trémolo de Berriot y una lindísima fantasia original, escrita especialmente por su profesor. El precoz artista, de edad de 13 años, tocó con gran seguridad, ejecucion y delicadeza. La modesta señorita Arenas, de quien hemos hablado en otras ocasiones, hizo conocer lo muchísimo que vale y lo perfectamente que sabe hermanar la fuerza con la brillantez y delicadeza en toda clase de música clásica y moderna.

En esta joven está completamente representada la escuela del Sr. Mendizábal, de quien es aprovechada discípula.

Merece tambien especial mencion la señorita doña Elisa Américo, discípula asimismo del Sr. Mendizábal, que con sumo gusto tocó un capricho-estudio de Rosen y una preciosa fantasia de Gória sobre motivos de Sonambula.

En los intermedios hasta las dos de la madrugada se bailó, y toda la concurrencia, en la que abundaba el bello sexo, salió sumamente complacida.

Examinando LA IBERIA el discurso pronunciado anteayer por el Sr. Sagasta, dice que este orador estuvo benévolo, deferente con el ministerio hasta el punto que el actual estado de cosas aconsejan estarlo; considerado con el señor marqués de Miraflores hasta donde lo merecen la significacion civil que tiene, la modestia que muestra siempre, la respetabilidad que le dan sus causas, y la sinceridad con que se manifiesta dispuesto á abandonar el banco azul en el momento que le falte la confianza que en los gobiernos representativos se necesita para estar allí dignamente.

Dice un periódico que el Sr. Fuente Alcázar está dispuesto á dimitir la comision régia de las obras pias.

Se ha dicho que los Sres. Carballe y Barca habian presentado sus dimisiones de oficiales de secretaría de Gobernacion. No sabemos si habrán pensado en ello; pero sí que no lo han hecho hasta el momento en que escribimos.

EL CONTEMPORÁNEO pone en duda lo que anteayer dijimos respecto á Venezuela. Nosotros podemos asegurar á EL CONTEMPORÁNEO y al público que el Sr. Ceballos ha recibido orden del señor ministro de Estado para dirigirse á la capital de aquella república.

El proyectado ferro-carril de Madrid á Carabanchel parece que se prolongará hasta Leganés; tardará quince minutos en recorrer el trayecto, y hará una espedicion en cada hora del dia. Con esta reforma, con el aumento de casas que parece se piensa hacer en los pueblos mencionados, pero verdaderas casitas de cam-

pe al alcance de las fortunas modestas, se constituirá una gran colonia, donde muchos vecinos de Madrid que no pueden abandonar la corte, pasarán deliciosamente la temporada de verano, yendo y regresando con toda comodidad y con extraordinaria economía.

Háblase en París de la próxima partida de Mr. de Metternich, que aprovechará una licencia para pasar algun tiempo en sus tierras de Jeannisberg. Las complicaciones políticas actuales no hacen esta noticia verosímil.

El conde Buol-Schaunstein, representante que fué de Austria en el Congreso de París, se encuentra hace algun tiempo en París, pero evita cuidadosamente cuanto pueda dar á su estancia apariencias de una mision diplomática. Se asegura, sin embargo, que el conde Buol ha sido recibido en compañía del príncipe Metternich por el emperador, quien le acogió simpáticamente, y que ha comido en casa de Mr. Drouyn de Lhuys.

El comité parlamentario de la union liberal al que estos dias se presenta funcionando continuamente, no se ha reunido desde el nombramiento mas que una sola vez para constituirse. En esta única reunion, sin embargo, quedó acordado no promover ninguna cuestion política que traiga conflictos al gabinete, guardar silencio hasta sobre la cuestion de los marinos y limitarse únicamente en las discusiones que se promuevan, á defender á la union liberal, siempre que sea atacada.

Ha fallecido en Córdoba el Excmo. señor D. Gonzalo de Cárdenas, subsecretario que fué del ministerio de Hacienda.

Los funerales del joven duque de Montmorency, hijo de S. M. la reina Cristina, han tenido lugar el viernes. El duelo estaba presidido por el embajador de España, S. A. R. el príncipe hijo del conde del Aguila, el príncipe Czartorski, el marqués de la Isabela y el señor de Güell. Entre los asistentes á la funebre ceremonia, se veia al príncipe Federico de Hesse. Pertenecientes á la casa imperial, estaban el duque de Bassano, el duque de Cambaceres, el general Goyon, el baron Beville, el marqués de Tonlougou y otros muchos, comprendiendo entre ellos á casi todos los oficiales ordenanzas del emperador, compañeros del difunto. Asistian tambien muchos generales; entre ellos el general Beaufort d'Hautpoul, jefe del joven duque en la espedicion de Siria; el duque de Jesenzac; el príncipe y la princesa Carini; y el baron Beyens. Veíanse muchas damas distinguidas, la mayor parte españolas. El príncipe de Montbat, el baron Espeleta, el Sr. Rubio, secretario de la reina Cristina y su hermano, médico de S. M.; los oficiales de Saint Cyr, el Sr. Muro y algunos agregados á la embajada, el cónsul general de España, el Sr. Garcia de Quevedo, que representaba á la comision internacional; el señor del Peral, de la comision de Hacienda de España; el duque de Monchy, el duque de Bivona, el conde de Moriana, el de Villafranca, el señor de Aragon, cónsul de España que ha sido, y otros muchos personajes de diversas categorías formaban en su mayor parte el numeroso público que asistia. El emperador ordenó que una compañía de granaderos de la guardia hiciese al difunto los honores debidos á su título y su rango. El joven duque ha sido «enterrado en la sepultura de familia, al lado del duque de Tarazona, su hermano.»

La AGENCIA HAVAS nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

LONDRES 23. Mr. Roebuck ha preguntado al gobierno en la Cámara si ha tomado alguna resolucion relativamente á la conducta del comodoro Wilkes, añadiendo que es necesario sea protegido el comercio inglés.

Palmerston contesta que el gobierno examina la cuestion y no puede decir aun qué resultado tendrá.

Ayer han tenido lugar en la iglesia de Santa Cruz las exéquias por el eterno descanso del Sr. D. Luis Mendez de Vasconcellos, secretario de la embajada de Portugal en Roma, quien á su paso por esta corte para Lisboa, á tomar asiento como diputado á Cortes, fué acometido de una grave enfermedad, que despues de tres meses de padecimiento, le hizo sucumbir el 18 del corriente. Presidían el duelo el Excmo. Sr. D. Luis Pinto de Soveral, el baron de Horta y el Sr. Suarez, amigo particular del finado. El Sr. de Vasconcellos, que habia estado de primer agrado de la legacion de Portugal en esta corte, era bastante estimado y conocido en ella. Su desconsolada esposa nuestra compatriota, en compañía de su hijo y una hermana, saldrán muy pronto para Lisboa, y el cadáver de su esposo, embalsamado, que se halla depositado en la referida iglesia de Santa Cruz, será trasladado el dia 28 á Badajoz, á fin de ser conducido desde allí á su país.

Ha visto la luz pública la Memoria que sobre la «familia foral y la familia cas-

habían escrito los Sres. Martí y Praderjans y Sierra. Estas cartas eran dirigidas a la Real Academia de Ciencias y Letras, en el congreso abierto el 20 de Julio de 1882, en el tabulario, trabajo que cuando el contenido, es decir, que no ha hecho sus juicios autorizados de este importante punto del programa.

La SESION del SENADO de AYER

Se abrió a las diez y siete minutos de la noche. Se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada. Dióse cuenta del nombramiento de varias comisiones para dar dictamen sobre los proyectos de ley pendientes. Se aprueban sin discusión varios dictámenes de la comisión de peticiones. Entrando en el orden del día, se lee el dictamen de la comisión sobre el proyecto de ley concediendo una pensión a la madre y hermanas del difunto Sr. Pastor Diaz.

Tambien se lee el dictamen de la comisión sobre el proyecto de ley permitiendo reformar las tarifas de precios máximos a las compañías de ferro-carriles. Igualmente se lee el de la comisión que entiende del proyecto de ley concediendo un crédito de 354 millones destinado a la construcción de carreteras. El señor presidente anuncia que todos estos dictámenes se imprimirán, señalando día para su discusión. Se pone a discusión el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley de montes, siendo aprobado sin debate. Pasa a discusión el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley concediendo una pensión a doña Concepción García Mateo, es aprobado sin discusión.

Se aprueba la votación definitiva de los proyectos de ley aprobados para la primera sesión y se levanta la sesión. Reunión del Senado en sesiones. Eran las tres. Ayer tarde recibimos de la AGENCIA HAYES el siguiente Despacho TELEGRAFICO: El Sr. Olózaga, ministro de Marina, y Sr. Sagasta, ministro de Hacienda, y Sr. Gago, ministro de Fomento, y Sr. Ferrer, ministro de Ultramar, y Sr. Llórens, ministro de Gracia y Justicia, y Sr. Gago, ministro de Fomento, y Sr. Ferrer, ministro de Ultramar, y Sr. Llórens, ministro de Gracia y Justicia.

Ha calificado de imperdonable la carta que ha recibido. Ha añadido que la guerra directa en España a Washington, deja al presidente Lincoln la facultad de decidir cómo debe juzgarse la cuestión. Una persona tan ilustrada como el Sr. Russell, contestando a la interrogación de Clairaudin ha declarado que se ha quedado al gobierno de Washington con motivo de los buques capturados. Ha calificado de imperdonable la carta que ha recibido.

El señor presidente anuncia que todos estos dictámenes se imprimirán, señalando día para su discusión. Se pone a discusión el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley de montes, siendo aprobado sin debate. Pasa a discusión el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley concediendo una pensión a doña Concepción García Mateo, es aprobado sin discusión.

El Sr. Olózaga, ministro de Marina, y Sr. Sagasta, ministro de Hacienda, y Sr. Gago, ministro de Fomento, y Sr. Ferrer, ministro de Ultramar, y Sr. Llórens, ministro de Gracia y Justicia, y Sr. Gago, ministro de Fomento, y Sr. Ferrer, ministro de Ultramar, y Sr. Llórens, ministro de Gracia y Justicia.

El Sr. Gago anunció que el Sr. Cánovas no se había definido, que el Sr. Cánovas se apartó del anterior gobierno porque el gobierno se liberalizó y que al liberalizarse lo hacía por el camino del Sr. Ríos Rosas, adalid del centro parlamentario, cuyos discursos no combatía el Sr. Cánovas. El Sr. Sagasta, para rectificar, comenzó deduciendo del espectáculo que ofrecían diversos hombres de la union liberal convirtiéndose entre sí, que la union liberal no existía.

Después extendió en consideraciones sobre las palabras de los señores Ulloa, Vega Armijo y Unzueta, negando que los ataques a ellos dirigidos, fueran mas que los justos. Afirmó que en su conciencia la union liberal estaba muerta; lanzó acusaciones nuevas contra la administración anterior y habló de los actos de la mayoría contra el actual gabinete. Concretó la cuestión entre el Sr. Unzueta y él, negando al primero que como empleado se le pudiera comparar, toda vez que él tenía una carrera especial, y terminó asegurando que en su concepto las negociaciones del Sr. Vega Armijo para la conciliación eran contrarias a la regia prerrogativa.

El señor ministro de Marina pronunció un discurso encaminado a calmar las pasiones y los enojos políticos y a explicar la situación especial en que se hallaba el gobierno, y la necesidad de pedir la autorización para legalizarse y para legalizar a cualquiera otro gobierno que le sucediese. Respecto a la cuestión de los marinos, dijo que el gobierno creía que se había resuelto como debía. El Sr. Ulloa rectificó, asegurando al señor Sagasta, que su entrada en la union liberal no es de ahora.

Respecto a las cuestiones del ministerio de Marina dijo que no las origina su personalidad, y que no diría más; pero lo mismo que el Sr. Sagasta lo deseaba. El Sr. Olózaga comenzó lamentando que la hora fuese avanzada y que su salud fuese escasa. Después de hacer algunas declaraciones favorables al gobierno y a su conducta aceptando el poder, le negó al mismo tiempo el derecho de preguntar al partido progresista si estaba en situación de gobernar, pues siendo este partido perfectamente constitucional, solamente al Sr. Cánovas le competía juzgar de sus condiciones para ser gobierno. Se ocupó de la pasada crisis, notando a la union liberal de haberla hecho hecha larga, y citó el artículo de última hora de la Correspondencia para deducir que se quiso dar a la crisis distinto motivo.

Después de haber algunas consideraciones sobre sucesos políticos ya pasados relativos a las administraciones moderadas. El Sr. Praderjans preguntó al Congreso si se prorrogaría la sesión por haber pasado las horas de reglamento. Así se acordó, pero habiendo manifestado el orador que estaba fatigado, se suspendió la discusión. Se levantó la sesión. Eran las siete.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se han vendido 1.176 fanegas de trigo de 31.00 a 36 rs., quedando por vender 514; la cebada de 29 a 32 rs. y la algarroba a 44; la lenteja 1.176 fanegas. Ayer tarde recibimos el siguiente Despacho TELEGRAFICO: Paris 24. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 50 3/4; el exterior, a 50 1/2; la diferida, a 50 1/2; y la amortizable a 30 1/2. El 2 por 100 francés, a 69 3/4; y el 4 1/2, a 97-00. Londres 24. Los consolidados ingleses quedaban: de 92 1/4 a 7/8; y el 3 por 100, a 79.

Parce que en el Parlamento belga se ha presentado en estos últimos días una moción para que se hagan extensivas a España las ventajas comerciales del tratado concluido con Inglaterra el año pasado. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal. El Sr. Praderjans preguntó al Sr. Cánovas si se acordaría el tratado. El Sr. Cánovas respondió que no le importaba el tratado, que lo que le importaba era la union liberal.

Se ha recordado el retrato que había solicitado al segundo comandante de infantería D. José Gíbar y Garriga. Se han remitido al gobierno para su aprobación los planos y proyectos de construcción de dos grandes barriadas en las inmediaciones de los docks, una dentro y otra fuera de la zona de ensanche. Las casas que se trata de construir tendrán en su mayor parte parques y jardines según se construyen en Francia e Inglaterra.

Han sido nombrados médico mayor del hospital militar de Granada, el primer médico del Sr. Santes, D. Vicente Pérez y Martínez, y primer médico del de La Coruña, el primer ayudante del segundo batallón del 1.º regimiento de artillería D. Juan de la Morena.

Jugando con un revolver un asistente y un criado en una casa de la calle de la Sartén, núm. 10, disparó el primero al segundo un tiro en el vientre. Conducido a la casa de socorro de la calle de Jacometrezo fué imposible estrerle la bala a pesar de los esfuerzos hechos por tres facultativos que asistieron. En este estado se le trasladó al hospital de la Princesa, y entendiéndose ya en este asunto la autoridad competente.

El 23 fué conducido al Hospital general herido de bastante gravedad un hombre llamado José A. Z., a quien dió un navajazo en el costado izquierdo otro individuo llamado Eugenio Maqueda. El hecho tuvo lugar en la carretera de Estreptadura. Anteayer hallaron junto a las faenas del Hospital general el cadáver de un hombre degollado. Vestía levita y traje negro, aunque modesto y bastante usado. No se sabe todavía quien sea este desgraciado, si bien ha empezado a sospecharse sea un criado. Joven de 24 años, que servía en una casa de la calle del Prado. El motivo de esta sospecha, consiste en que se refiere que se supone había desaparecido de la casa el día antes, dejando la cartilla con un letrero, escrito con lápiz, en que revelaba algo parecido a conatos de suicidio. Este hemos oído, si bien no respondemos de la exactitud, y menos cuando el juzgado correspondiente entiende ya en este asunto.

En los pueblos de Gatafe, Yacamadrid y algun otro continúe se ha presentado la langosta de una manera alarmante. Tanto las autoridades municipales como el señor gobernador civil de esta provincia, han adoptado ya las más eficaces providencias para destruir y evitar la propagación de esta plaga a otros terrenos. S. M. ha tenido a bien señalar las tres de la tarde del 27 del actual para el señalamiento que ha de tener lugar en Aranjuez con motivo del cumpleaños de S. M. la reina madre.

El Sr. D. Rufino de Negro, gobernador civil recientemente declarado cesante ha vuelto a ingresar en la carrera jurídico-militar, como abogado-fiscal segundo que fué del tribunal supremo de Guerra y Marina, pero quedando por ahora en situación de reserva. Ha sido destinado a Ceuta, con el cargo de jefe de sanidad militar de aquella plaza, el Sr. D. José Parejo del Valle, médico mayor, jefe facultativo que era del hospital militar de Granada.

Ha sido nombrado oficial sesto del gobierno civil de esta provincia D. Antonio Lopez Rodriguez, que se hallaba empleado en el monte de Piedad. La Academia Matritense de Jurisprudencia y legislación celebra junta general mañana sábado, para la discusión del nuevo reglamento. A las 7 de la tarde de antea-yer se curó en la casa de socorro de la calle de Fuencarral, a Celerino Sanchez, que tenía una herida de media pulgada en la cabeza.

Los días 27 y 28 de este mes, los guardias números 639 y 666, han conducido a la misma, a un joven aprendiz de carpintero, a quien en la calle de San Bartolomé un oficial le tiró un formón, produciéndole una herida incisa de mas de dos pulgadas en la región lumbar. A la misma hora fué conducida en una camilla una mujer con un accidente. A las tres y media una niña de cinco años, con una herida contusa en la cabeza, fué conducida al hospital militar de Granada. Las parroquias de Santa Cruz, San Millán y San Justo reuñen administrarán pasado mañana domingo la comunión pasual a sus feligreses enfermos. Hoy se estrenará en el teatro de Novedades la nueva comedia que hace tiempo hemos anunciado titulada Los estudiantes, y que está dedicada a los de la Universidad de Madrid. En esta función se estranará la apreciable primera actriz doña Concepción María de Abad; venturosamente conocida del público de Madrid y que ha sido recientemente contratada en dicho teatro. La mayoría de la cámara de diputados de Berlín no se contenta con la contestación poco precisa que ha dado Mr. de Bismark a la interpellación de Mr. de Westen sobre el asunto de los duques. Este diputado, en union con muchos de sus colegas, va a proponer una resolución invitando al gobierno prusiano a retirar su firma del protocolo de Londres de 1852.

SEGUNDA EDICION.

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

Los diarios alemanes hablan de un descubrimiento muy curioso que acaba de hacerse en Alemania. Consiste en un lecho musical. Este lecho, inventado por un trabajador de Bohemia...

Los escritores franceses Sres. Scholl y Sarcey han tenido un duelo en Bélgica, batiéndose a espada durante mas de un cuarto de hora...

El Sr. Farini, presidente que ha sido del gabinete italiano, ha estado enfermo de mucho peligro, pero se encuentra ya mejor.

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

Los diarios alemanes hablan de un descubrimiento muy curioso que acaba de hacerse en Alemania. Consiste en un lecho musical. Este lecho, inventado por un trabajador de Bohemia...

Los escritores franceses Sres. Scholl y Sarcey han tenido un duelo en Bélgica, batiéndose a espada durante mas de un cuarto de hora...

El Sr. Farini, presidente que ha sido del gabinete italiano, ha estado enfermo de mucho peligro, pero se encuentra ya mejor.

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

Los diarios alemanes hablan de un descubrimiento muy curioso que acaba de hacerse en Alemania. Consiste en un lecho musical. Este lecho, inventado por un trabajador de Bohemia...

Los escritores franceses Sres. Scholl y Sarcey han tenido un duelo en Bélgica, batiéndose a espada durante mas de un cuarto de hora...

El Sr. Farini, presidente que ha sido del gabinete italiano, ha estado enfermo de mucho peligro, pero se encuentra ya mejor.

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

Los diarios alemanes hablan de un descubrimiento muy curioso que acaba de hacerse en Alemania. Consiste en un lecho musical. Este lecho, inventado por un trabajador de Bohemia...

Los escritores franceses Sres. Scholl y Sarcey han tenido un duelo en Bélgica, batiéndose a espada durante mas de un cuarto de hora...

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

Los diarios alemanes hablan de un descubrimiento muy curioso que acaba de hacerse en Alemania. Consiste en un lecho musical. Este lecho, inventado por un trabajador de Bohemia...

Los escritores franceses Sres. Scholl y Sarcey han tenido un duelo en Bélgica, batiéndose a espada durante mas de un cuarto de hora...

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

Los profesores y alumnos del instituto que la sociedad para la educacion popular tiene establecido en esta corte...

DIARIO DE MADRID

SANTOS DEL DIA 23.—San Marcos, evangelista, y San Aniano, obispo.—Letanias. Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Marcos, donde se celebrará a su santo titular con misa solemne y sermón que predicará D. Basilio Sanchez, y por la tarde completas y procesion de reserva.—Siguen celebrándose la novena de la Divina Pastora en San Antonio del Prado, y será orador D. Basilio Sanchez Grande.—Se obsequiará a la Santísima Virgen en las iglesias de costumbre. Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, ó la de la Gracia, en San Ignacio. ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 23.—Parada: 6.ª de artillería de á pie, Barcelona, Figueras y Baza.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de Barcelona D. Angel María Chacon y Lopez.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Figueras D. Pedro Sierra San Martín.—Visita de hospital: Arapiles.—El general gobernador interino, La Barcena.

Datos históricos.—Confirmando la rectificación que publicamos ayer respecto a la época en que vivió el compositor Lorrante, nos dice nuestro amigo el señor Barbieri, que el indicado Lorrante publicó en Alcalá en 1672, su obra titulada El Por qué de la misa, en la cual recopiló varios sabordones que se cantaban ya en el siglo XVI en todas las iglesias de España, y que uno de estos sabordones es el que el Sr. Barbieri ha tomado (y es el octavillo irregular de primer tono) para cantar por él el salmo Domine ne in furore tuo, según se cantaba en vida de Cervantes.

ANUNCIOS.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparici y Gujario, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Capital de garantía rs. vn. 1.150.000. Cantidad efectiva ingresada reales vellón 7.668.266'49. Esta compañía es la única en su clase que desluye terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; interviene en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 40 rs.; interés abonado 9'38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 15 (parte nueva).

DOÑA AGUSTINA CIMBRELO, viuda de Ortega, ha fallecido hoy á las nueve de la mañana. Su desconsolada hija; sus hermanos políticos y sobrinos, y dos más parientes y testamentarios, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios, y asistir á la conducción del cadáver al cementerio de la Patriarcal, desde la casa mortuoria, calle de Valverde, núm. 24, mañana sábado á las diez de la mañana. Se suplica el coche.—No se reparten esquelas.

EL SR. D. JOSE LARIOS Y GONZALEZ, auditor honorario de guerra, agente fiscal jubilado del Supremo Tribunal de Guerra y Marina, caballero de la orden americana de Isabel la Católica, etc.; ha fallecido el día 23 de abril de 1863. Doña Josefa y doña Luisa Larios Maza, hijas; D. Manuel Jesus Rioja, hijo político; los nietos, la hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes de dicho señor (q. s. g. h.) ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios, y asistir á la misa de cuerpo presente en la iglesia parroquial de San José de esta corte el sábado 25 á las diez de la mañana, y conducción del cadáver al cementerio de San Luis y San Ginés. Se suplica el coche.—El duelo se despide en el tiempo santo.

SE TRASPASA O ALQUILA UNA CASA amueblada, admitiendo proposiciones para su pago en plazos, y se vende una carretela fuerte, construida en Paris. Calle de la Cruz, núm. 25; principal darán razon.

EN LA CASA CALLE DE TORIJA NUMERO 14, se arriendan grandes sótanos á propósito para almacenes. El portero los enseñará y dará razon.

ALMONEDA DE MOEBLES DE LUJO. Desde las doce de la mañana, hasta las cuatro de la tarde. La portera de la casa núm. 22 de la calle de Valverde, dará razon.

BIBLIOTECA DE LA RISA.—EL Libro de los cuentos: Coleccion completa de anécdotas, adivinanzas, enigmas, etc. tres tomos. Provincias 36 rs., Madrid, 30: Preciados, 53, principal.

LA GALERIA FOTOGRAFICA DE TOLLETO, que provisionalmente se estableció en la calle de Valverde, núm. 33, se ha trasladado á la de Sevilla, número 16, (casa nueva del café Suizo), lo que se anuncia al público y en particular á las personas á quienes no se haya pasado tarjeta.

Los precios son: tarjeta primera prueba, 30 reales. Cada copia, no llegando á una docena, á 4 reales. De una docena en adelante hay una notable economía.

GRAN LIQUIDACION DE GENEROS á precios nunca vistos como sabe el público que tanto nos favorece; calle de San Martín, núm. 8, tienda frente á la Guardia civil. Se sigue despachando con nueva rebaja lo ya anunciado, y nuevamente se vende un gran surtido de elegantes varases ingleses á 2 rs. vara; dichos mas superiores, á 2 1/2 y 3. Preciosísimos mozambiques, á 5. Pelos de cabra, novedad, á 3 y 6. Pañuelos de todas clases y precios; dichos de merino, coste 60 rs., por ser de punta redonda, á 18. Alfombras inglesas, á 6. Damascos lana, de seis cuartas, á 16 y 18. Siguen los bonitos macasares para sillas y butacas, á 5, 6 y 7. Colgaduras y colchas, crosse, transparentes de varios tamaños; mirinaques de nueva invencion, y otros muchos generos que no se pueden enumerar. Se llama la atencion sobre una partida de telas, gran novedad, á 10 rs. vara, por haberse manchado, á 6 rs. Madapolán, á 2 1/2. Linó para forros, fino, á 2 y 2 1/2, y otros generos.—(24, 27, 30.—4, 6 y 8.)

PERDIDA. Se ha extraviado un p. rrito galgo ingles, negro, con una mancha blanca en el pecho, y que llevaba un collar de cuero con un cascabel. Al que le presente en la administracion de LA CORRESPONDENCIA se le dará una gratificacion.

SE NECESITAN APRENDIZAS DE Smedista. Calle de los Caños, núm. 5, cuarto cuarto de la derecha.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA, SE ceden habitaciones lujosamente amuebladas. Sevilla, 16, segundo izquierda.

ARTICULOS DE GAZA, PESCA Y afectos de viaje.—Esto se encuentra en la Estrella del Norte, calle de Cármen número 10.

SIGUE LA REBAJA.—LAS CAJITAS de madera con todos los objetos de escritorio y 100 cartas, con 100 sobres de papel superior, que no se ceda, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12, y se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

LA FAMILIA FORAL Y LA FAMILIA Castellana.—Memoria premiada por la Academia de Jurisprudencia, y escrita por los señores S. Moret y L. Silveira. Se vende á 4 rs. en Madrid en las librerías de Baylli y de Duran, y á 16 en provincias en las principales librerías.

A VOLUNTAD DE SUS DUEÑOS, Y en virtud de providencia del señor don Gregorio Rozalem, juez de primera instancia del distrito de la Audiencia de esta corte, se anuncia la subasta de la casa sita en la misma, señalada con el núm. 15 moderno de la calle de la Libertad, que sale con fachada á la del Soldado, por la que se distingue con el núm. 8 nuevo y 2 antiguo, y tiene tambien accesorias, salidas y fachadas á la calle de San Mártos, por la que se distingue con el núm. 23 moderno y 30 antiguo; toda de la manzana 806, la cual consta de 24,696 pies cuadrados, y ha sido retasada en 1.975,680 rs., á deducir cargas, y se ha señalado para su remate el día 25 de abril próximo venidero, á las once de su mañana en la audiencia del juzgado, sita en el piso bajo de la territorial de esta capital.

CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO

DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. Asociacion general para redimir el servicio de las armas. AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M. El objeto de esta sociedad es proporcionar recursos á los padres de familia para librar del servicio de las armas con arreglo á la ley, á aquellos de sus hijos á quienes toque la suerte de soldado, con ventajas hasta ahora desconocidas. Los seguros pueden hacerse desde que el niño nace hasta la víspera del día del sorteo en que ha de ser incluido. Se suscribe y se dan prospectos y esplicaciones en Madrid en las oficinas de la direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por conducto de los representantes de la sociedad; en los pueblos donde no los haya pueden hacerse los seguros por medio de cartas que se dirijen á D. Francisco de P. Mellado.

ESPAÑA EN LONDRES.

CORRESPONDENCIAS SOBRE LA ESPOSICION UNIVERSAL DE 1862. DON JOSE DE CASTRO Y SERRANO. Un volumen de mas de 400 páginas. Precio: 20 rs. Se vende en las principales librerías de Madrid: Lopez, calle del Cármen; Duran, Carrera de San Gerónimo; Baylli-Baillere, plaza del Principe Alfonso; Moya y Plaza; calle de Carretas; y en las de las provincias, Ultramar y extranjero, corresponsales de D. Leocadio Lopez.

LAS CARTAS TRASCENDENTALES

EN VIRTUD DEL PRESENTE Y A VOLUNTAD DE LA SOCIEDAD, SE VENDE en pública licitacion la fábrica FERRERIA DEL ANGEL, situada en la ciudad de Málaga, sus dependencias en Rioverde, á las inmediaciones de Murbella, y en Savinillas, en las de Estepona, con todos sus edificios, máquinas, terrenos, propiedades de aguas, altos hornos de fundicion, sus ricas y abundantes minas en explotación, que producen el mineral magnético que tanto crédito tienen, útiles, herramientas y cuantos mas derechos correspondan á dicha empresa, estimada todo en la cantidad de 325,000 pesos fuertes, cuya subasta deberá tener efecto el día 2 de junio próximo, á las doce de su mañana, en la casa núm. 1 de la Alameda principal de esta ciudad.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados á la direccion de la empresa, constituida en la referida plaza de Málaga, hasta el día 31 de mayo próximo venidero, los cuales se abrirán en el día fijado para el remate, todo con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la direccion; siendo condicion que para hacer postura ha de acreditarse convenientemente que se han depositado 20,000 pesos fuertes en el Banco de la ciudad de Málaga. Será obligacion del comprador abonar el valor de las existencias de primeras materias que se encuentren copiadas en dichos establecimientos, por los precios corrientes.—(9, 15, 22 y 29.)

—Tambien os anuncio una cosa: que siá puedo librarme de acompañar á mi señora, lo haré, porque á decirle la verdad, no me lo mucho de fi. —Pero de todos modos la litera seguirá el mismo camino de siempre. —El mismo. —Bien está; entonces hasta mañana. Si todo sale bien, á esta misma hora nos veremos aquí, y tú recibirás el resto de la suma convenida. —Por supuesto que mi señora no sufrirá daño alguno, ¿no es cierto? —Ya te he dicho que no. —Es demasiado buena, y nunca me perdonaría haberla puesto en vuestras manos. —Puedes estar tranquilo: se trata de su bien. Algun día sabrá el beneficio que vas á hacerla, y entonces no solo te mostrará su gratitud, sino que ganará mucho en su aprecio. —Ved que solo por eso me he dejado seducir. —Confiesa que los ducados han influido tambien en cierto modo. —No lo creais: soy el escudero mas interesado de la tierra. —Entonces, hijo mio, ¿por qué has tomado ese bolsillo? —Por no hacer un desaire á una mujer tan generosa como vos... —Ea... ea... no puedo perder tiempo, añadió Sara... Lo dicho y hasta mañana. —Se separaron, y la vieja volvió á la calle de las Animas. Beltran la esperaba en la casa del duende. —Tened á vuestra gente preparada á las oraciones, le dijo Sara al verle. —Irá al convento? preguntó Beltran. —Irá sin falta pero en litera. Para no perder tiempo, creo que es lo mejor traerla en la litera. —Teneis razon y así se hará. Beltran fué á disponerlo todo para el rapto, y despues de terminar sus preparativos, corrió al alcázar para dar cuenta al archiduque de los pasos que habia dado. Felipe escuchó con gozo las palabras de Beltran. Victima de sus deseos, vivia dominado por ellos, y al ver próximo á realizarse uno de los mas vivos, el que mas le inquietaba, sus ojos chispearon de júbilo. Deseoso de complacer á la infanta y á la reina, decidió, antes de cometer una infidelidad al amor conyugal, pasar á la morada de su esposa y dejarla tranquila con sus falsos halagos. Así lo hizo esta vez, y al empezar á

nochecer, despues de engalanarse, corrió á la casa misteriosa á esperar el momento de su anhelado triunfo. Beltran con cuatro hombres apostados en la encrucijada que ya conocen nuestros lectores, por donde tenia que pasar la litera, aguardaba tambien el instante de dar el golpe de mano que debia asegurarle para el porvenir una de las posiciones mas lucrativas al lado del presunto monarca. El corazon de Felipe latia con violencia. Beltran, como todos los hombres antes de cometer una mala accion, temblaba. El toque de oraciones alteró el silencio que reinaba en la ciudad, y despues de esta hora casi todos los habitantes de Toledo habian entrado en sus viviendas y rezaban. Beltran y los suyos oyeron, aunque lejanos, algunos pasos, y al oirlos se pusieron alerta. Con efecto, poco despues vieron aparecer en el extremo de una de las calles que conducian á la encrucijada, primero á un hombre que con una antorcha encendida guiaba á dos criados que suspendian una litera. A su lado caminaba un escudero. —Ellos son, dijo Beltran... animo, no hay que desperdiciar esta ocasion. La comitiva avanzaba lentamente. El archiduque en tanto se paseaba con la mayor agitacion por la sala de las estatuas. Beltran iba á lanzarse sobre el criado que llevaba la antorcha, cuando vió aparecer otra litera y otro page en el extremo de la calle. Al descubrirle se detuvo. —¡Dos literas! exclamó... esto es mas de lo que yo esperaba. Y dirigiéndose á los cuatro emboscados que estaban á sus órdenes. —La cosa se complica, les dijo, y va á ser menester doble valor, porque es preciso á toda costa que nos apoderemos de las dos literas. —Eso no es lo pactado, murmuró uno; y si es preciso redoblar el valor, justo es tambien que redoble el precio prometido. —No hay que dejarlo por dinero; mi bolsa está repleta, y será vuestra cuando sean mias las literas. La comitiva que acompañaba á la primera llegó á la encrucijada. ¡A! gritó uno de los emboscados, poniéndose delante del criado que llevaba la antorcha; y despues de arrebatarla y

magnífica mesa preciosamente adornada. Cuando terminaron su inspeccion, llegó Sara con tres jóvenes que llevaban vendados los ojos. Les dió sus instrucciones, y un instante despues oyeron dos palmadas. Esta era la primera señal: todos corrieron á sus puestos; la luz apareció en la ventanilla, sonaron las cadenas arrastradas por el suelo; Sara esperó á que llamasen á la puerta para abrirla, pero esperó en vano. Nadie se presentó. —Ese ha tenido miedo antes de entrar, dijo el archiduque. —Uno menos, añadió Beltran... mejor, tocaremos á mas. Otras dos palmadas sonaron en la esquina de la calle, volviéndose á ejecutar la misma operacion; pero esta vez oyó Sara un golpe en la puerta, la abrió y se presentó á su vista un joven, en quien reconoció á un capitán de arcabuceros. —¿A quién buscáis, señor? le preguntó. —Busco al duende, contestó el capitán. —Teneis valor para encontrarle? —No me asustan los fantasmas. —Entonces seguidme. Sara lo condujo hasta la escalera de caracol. —Subid, le dijo, y si resistís á la terrible prueba que os haré arrostrar, llegareis á la sala del festin. El capitán subió las escaleras: mientras que las subia oyó un extraño ruido que le detuvo; pero cobró valor, prosiguió su camino, y no tardó en hallarse en la sala de las estatuas. El cuadro que se presentó ante sus ojos le horrorizó. —Capitan, dijo una voz, cuyo acento no pude reconocer, si das un solo paso tu muerte es cierta. —Avanza, avanza, dijo otra voz; tu valor ta abrirá las puertas de un paraíso. El capitán tembló; la sangre se heló en sus venas, y permaneció indeciso mas de cinco segundos. Le parecia soñar. —Delante. —Avanza, repitieron las voces. El ruido de las cadenas se oyó de nuevo. El capitán avanzó, pasó al lado del túmulo, llegó á la puerta que cubria el tapiz, lo levantó y entró. —No os lo dije? exclamó Beltran; es un valiente. —Cerramos á su encuentro. El archiduque y su favorito entraron en la sala del banqueto y tendieron la mano al capitán.

—Sois un bravo soldado, le dijeron. —Soy un hombre que cumple su palabra. Retirais las ofensas que me hicisteis antes de convidarme á la cena de esta noche? —Las retiré con entusiasmo y con satisfaccion, respondió el archiduque, y en adelante contaré con vos como con el mejor de mis amigos. —Y los demas? repuso el capitán. —Habrán tenido miedo. Sara llegó anunciando que habian senado de nuevo dos palmadas. El personaje que llegaba era Herman Bernuzen, flamenco de nacion, joven y uno de los mas dignos competidores del archiduque. Resistió á la prueba y entró en el salon del festin. Sucesivamente fueron llegando los demas, pero de todos los restantes solo don Enrique de Estrada aumentó el número de los convidados. Cifuentes, Castañeda, Andrade, y los demas huyeron horrorizados del aspecto de la sala mortuoria, ó no se atrevieron á atravesar la calle de las Animas. El archiduque dió la orden para que les sirvieran la cena. Solo cinco puestos se hallaban ocupados: los sirvientes entraron los manjares, escanciaron los vinos, y el archiduque comenzó á gozar, porque para él el resultado de su extraña aventura era un triunfo y un goce al mismo tiempo. —No solo estoy contento de vosotros, les dijo cordialmente, porque habeis dado pruebas de valor, sino porque creo haber ganado para siempre algunos corazones leales. Hoy somos jóvenes: el amor y el placer serán nuestras ideas; mañana seremos hombres, yo seré rey, y los que hoy participan de mis goces y mis peligros, compartirán mañana conmigo mi poder y mi reino. ¿Jurais ser todos fieles? —Lo juramos, gritaron á la vez los cuatro convidados. —Jurais no decir nada de cuanto aqui habeis vi to? ¿Jurais perder la vida, si es preciso, en aras de nuestro bien comun? —Lo juramos, repitieron. —Pues bien, desde este instante formamos una union, que será eterna. Esta casa misteriosa nos servirá para ocultar nuestros amores, para celebrar nuestras orgias, para tramar nuestras conspiraciones, porque si es necesario dominaremos desde aqui no solo los placeres, sino á toda Castilla. Esta proposicion fue saludada con en-

—Sois un bravo soldado, le dijeron. —Soy un hombre que cumple su palabra. Retirais las ofensas que me hicisteis antes de convidarme á la cena de esta noche? —Las retiré con entusiasmo y con satisfaccion, respondió el archiduque, y en adelante contaré con vos como con el mejor de mis amigos. —Y los demas? repuso el capitán. —Habrán tenido miedo. Sara llegó anunciando que habian senado de nuevo dos palmadas. El personaje que llegaba era Herman Bernuzen, flamenco de nacion, joven y uno de los mas dignos competidores del archiduque. Resistió á la prueba y entró en el salon del festin. Sucesivamente fueron llegando los demas, pero de todos los restantes solo don Enrique de Estrada aumentó el número de los convidados. Cifuentes, Castañeda, Andrade, y los demas huyeron horrorizados del aspecto de la sala mortuoria, ó no se atrevieron á atravesar la calle de las Animas. El archiduque dió la orden para que les sirvieran la cena. Solo cinco puestos se hallaban ocupados: los sirvientes entraron los manjares, escanciaron los vinos, y el archiduque comenzó á gozar, porque para él el resultado de su extraña aventura era un triunfo y un goce al mismo tiempo. —No solo estoy contento de vosotros, les dijo cordialmente, porque habeis dado pruebas de valor, sino porque creo haber ganado para siempre algunos corazones leales. Hoy somos jóvenes: el amor y el placer serán nuestras ideas; mañana seremos hombres, yo seré rey, y los que hoy participan de mis goces y mis peligros, compartirán mañana conmigo mi poder y mi reino. ¿Jurais ser todos fieles? —Lo juramos, gritaron á la vez los cuatro convidados. —Jurais no decir nada de cuanto aqui habeis vi to? ¿Jurais perder la vida, si es preciso, en aras de nuestro bien comun? —Lo juramos, repitieron. —Pues bien, desde este instante formamos una union, que será eterna. Esta casa misteriosa nos servirá para ocultar nuestros amores, para celebrar nuestras orgias, para tramar nuestras conspiraciones, porque si es necesario dominaremos desde aqui no solo los placeres, sino á toda Castilla. Esta proposicion fue saludada con en-